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小中野中学校だより 令和元年 ８月２８日

第１５７号

ひとつのつぼみはいちどしかひらかない

夏休み中は事故非行がなく、全員元気で無事に２学期を迎えることができました。この夏休み
は例年になく暑く、連日３０度を超える暑さの中、学習会、体育祭準備、部活動に熱心に取り組
み、自分を磨いていました。２学期はこの夏休みに培った実力を発揮する学期です。毎日の生活
を始め、３大行事や新人戦等で自分の居場所を見つけ、自己存在感、自己肯定感を高めていって
ほしいと思います。２学期は皆さんにとってチャレンジできるチャンスがたくさん用意されてお
り、「自分を鍛える時」でもあります。一層の努力と飛躍を期待しています。
次に始業式で行われた各学年代表の意見発表を載せます。ご一読ください。

〇１年１組 〇〇 〇〇
２学期が始まりました。僕は２学期はもっと周りの人に気を配り、自分が何をすべきかを考え

て行動したいと思います。
１学期、僕たち１学年の反省点として、授業中の受け答えや反応が良くなかったということが

挙げられると思います。返事や挨拶をしっかりすることは、授業をしてくださる先生方に対して
の礼儀だと思います。受け答えがはきはきできれば、先生方だけではなく、友だちや先輩、地域
の方々とも、お互いの理解を深めることができます。えんぶり伝承師の〇〇〇〇さんのお話を１
年生全員で伺う機会がありました。僕たちは、いつも先生方からアドバイスされている２つのこ
とを特に意識しました。１つ目は、話をしている人の目を見ること。２つ目は、問いかけられた
らすぐに反応すること。僕たちがこのことに気をつけたせいか、講師の〇〇先生は丁寧に教えて
くださいました。その後、私たちは〇〇さんにほめていただき、話の聞き方や挨拶の大切さを実
感しました。
そして中学生になっての初めての夏休み。僕は、計画的に夏休みを過ごすという目標を立てた

ものの、反省の多かった夏休みとなってしまいました。
僕たち１年生は、協力的でまとまりのある元気な学年です。炊事遠足ではカレーを作ったので

すが、盛り付けや切り方、調味料をみんなで工夫したり、後始末を全員で行い、きれいにするこ
とができたりしました。食べる人のことを思い、施設を貸してくださった方々やこれから使用す
る方のことを考えることができたのだと思います。また、施設の体育館でレクを行ったのですが、
とても楽しいものとなりました。これは、学プロ委員長の〇〇さんを中心に僕を含めた学プロの
メンバーが、みんなが仲良くなり楽しめるように企画、運営をすることができたからだと思いま
す。このように、僕たちは、良いところはさらに良くし、悪いところは１学年のチームワークで
直していけるような２学期にしたいです。そのためにも、もっと周りの人に気を配り、自分が何
をすべきか考えて行動したいと思います。

〇２年２組 〇〇 〇〇
私たちが進級して１つの学期が終わり、２学期に入ろうとしています。今までは先輩や先生方

に頼ってばかりだった私たちが、先輩としての自覚を持ち始めた１学期だったと思います。
しかし１学期は、時間を守れないことや提出物を期限までに出せないことなど、学校生活がお

ろそかになっていたところがありました。そこで１学期の締めくくりである７月に、それぞれの
クラスで問題点を話し合いました。私のクラスでは、提出物を期限までに出さないことと１分前
着席ができていないことが挙げられました。提出物は朝のうちにそろわなかったり、そもそもや
ってきていなかったり、１分前着席は多くの人ができておらず、急ごうともしていない。そんな
現状が出されました。そこで、できていない人数を調べて帰りの会で発表したり、学プロが必死
になって毎日呼びかけをしたりしていました。そのうち呼びかけを１回で聞いてもらえるように
なり、みんなの心が目標達成に向かっていることを感じました。そして１学期最後の日、提出物
は朝のうちにそろい、１分前着席も全員できているところにまで成長しました。よい１学期の締
めくくりができたと思います。
だからこそ２学期は、一度できたことを元に戻さず、その上に成長を積み重ねられる学期にし

たいと思っています。そのために、まずは自分が目標を守ったり、呼びかけをしたりして、みん
なで一つの目標に向かっている雰囲気をクラスに作っていきたいです。２年生になって先生から
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「中だるみの学年にならないように」というお話がありました。１年生の頃より成長していると
いってもらえることも増えたので、自分たちの気持ちの緩みで、成長を止めてしまわないように
していきましょう。そして、その上に新たな目標を掲げ、全員で向かっていきたいと思います。
２学期には大きな行事がたくさんあります。２学年のテーマである「本気～一人を信じて仲間

になれ、仲間を信じて一人になれ」を行事の中で発揮して、全員で成功を目指していきたいです。
そして、一つ一つの目標を達成するたびに、チームとしても、一人一人としても成長し続けられ
る学年になりましょう。

〇３年２組 〇〇 〇〇
今年の夏休みは、昨年までの夏休みとは大きく異なりました。昨年までは部活動と宿題に追わ

れる生活。暑い中防具を身に付け、大会での目標達成を目指して練習に打ち込んでいました。宿
題は暑さを理由に、全く身が入らない中で何とか締め切りに間に合わせていたという感じでした。
しかし、今年は部活動を引退し、高校進学に向けて学習会に臨みました。１学期中の涼しさが

嘘のように、夏休みに入った途端に暑くなり、ふっと気を抜くとすぐに集中力を欠いてしまうよ
うな夏休み前半。私はまだ受験校が明確に定まっていませんが、だからこそ勉強を頑張らなけれ
ばいけません。高校の体験入学にも参加してきました。高校に通う先輩方の生き生きとした様子
を目の当たりにし、私も早く高校生になりたいと強く抱くようになりました。これまでの私だっ
たら甘えて怠けていた勉強も、今年はとても充実していたと思います。体験入学に行かせてもら
ったこと、また、学習会を開いてくださった先生方にはとても感謝しています。
私が２学期に頑張りたいことは大きく３つあります。
１つ目は３大行事に積極的に取り組むことです。２学期は３大行事である体育祭、合唱コンク

ール、文化祭があります。中学校最後の３大行事なので、本番だけだはなく、準備期間から積極
的に取り組み、悔いを残さないようにしたいです。私は、体育祭の優勝をまだ１回もしたことが
ありません。合唱コンクールも金賞をとったことがありません。今年こそ、勝ちたいという思い
が人一倍あります。リーダーや責任者など、そういう役割は関係なく、３年生全員が団結し、行
事に向かう姿勢を後輩たちに示したいです。もちろん、３年２組として勝ちたいです。
２つ目は、副室長、学プロとしての仕事に１学期以上に意欲的に取り組むことです。３年生に

なって初めて副室長になり、１学期は初めてのことだらけで自分自身のことで精一杯でした。周
りを見る余裕はほとんどなく、私も学級の一人として室長についていくだけの１学期だったと反
省しています。少しずつ副室長としての仕事を覚え、心に余裕も生まれてきたので、２学期はみ
んなに頼られる、そして室長をしっかりサポートしていける副室長になりたいです。そして、３
大行事だけではなく、勉強面にも力を入れた３年２組を引っ張っていけるようなリーダーになっ
ていきたいです。
３つ目は、勉強に力を入れることです。約４か月ある長い２学期ですが、３大行事と同時進行

で頑張っていかなければいけないのが勉強です。高校入試は２月や３月ですが、１２月には受験
校を確定させなければいけません。私は早く高校生になりたいという気持ちはありますが、どの
高校も魅力がたくさんあり、受験校を絞り切れていません。高校についてもっと調べてみたいこ
ともあるし、候補として考えている高校に入るための学力も身に付けなければいけないし、やる
べきことがたくさんあります。また、「受験は団体戦である」と教えられました。一人で勉強し
ていると行き詰まってしまったり、怠けたい心に負けてしまったりするかもしれませんが、私に
は３年２組の心強い仲間がいます。１学期中もわからない問題をお互いに教えあう良い雰囲気が
ありました。２学期もこの仲間と一緒に、今まで経験したことのない、高校受験に向けた闘いに
臨んでいきたいと思います。そして、みんなで高校合格を勝ち取りたいです。
これら３つのことを重点的に頑張る２学期にしていきたいです。どれも簡単に達成できるもの

ではありませんが、日頃の意識を高め生活していきます。

９月 １日（日）：体育祭
２日（月）：振替休業
９日（月）：振替休業

１２日（木）：新人戦壮行会
１５日（土）：新人戦（～１６）
１７日（火）：振替休業
１８日（水）：振替休業
２０日（金）：避難所運営訓練
２７日（金）：３次考査、ワックスがけ
３０日（月）：振替休業


